

# Alertan en Tamaulipas por catástrofe hídrica

BENITO LÓPEZ

CIUDAD VICTORIA.- Una catástrofe sin precedentes amenaza a Tamaulipas, luego que este año no habrá trasvase de agua de Nuevo León, advirtió el Secretario estatal de Recursos Hidráulicos, Raúl Quiroga.

Indicó que las presas de la entidad están vacías, mientras que los distritos de riego no cuentan con abasto suficiente para la siembra de miles de hectáreas.

Incluso, el funcionario alertó que hasta el consumo humano está en riesgo por falta de líquido, pues los mantos acuíferos están secos y se acerca la época de estiaje.

Octubre, dijo, fue el último mes del año en que se esperaban lluvias que pudieran llenar las presas, ríos y acuíferos, pero no sucedió.

Las regiones fronterizas, donde reside más del 60 por ciento de los habitantes de Tamaulipas, son de los más vulnerables.

La zona norte, que va de Nuevo Laredo hasta Matamoros, depende del almacenamiento de las presas La Amistad y Falcón, que registran 760 millones de metros cúbicos de agua, pero requieren tener al menos mil 500 millones de metros cúbicos para consumo humano y cultivos.

“En la presa Vicente Guerrero andamos en un 10 por ciento, es de los segundos niveles más bajos de la historia, con un agravante: ya salimos de la temporada de lluvias, y pensar que se va a recuperar es muy improbable”, dijo el funcionario.

Ante la caída del almacenamiento, apuntó, ya evalúan hacer efectiva la prelación de priorizar el abasto urbano antes que la agricultura.

Respecto a los distritos de riego, señaló que, por primera ocasión en 50 años, el Distrito 086, en Soto la Marina, no contará con agua para riego.

En tanto el Distrito 025, que con frecuencia aplica planes precarios de riego, también se quedará sin abasto.

“Si no hubiera una recuperación, que sería milagrosa, porque estamos prácticamente fuera de fechas de temporada de lluvias, no van a tener agua por primera vez en 50 años”, aseveró.

El distrito 050, así como la cuarta y quinta unidad del distrito 026, no tendrán volúmenes suficientes de la presa Falcón para riegos.

Se suma a la crisis por el agua el Distrito de Riego 029, ubicado en Xicoténcatl.

“Xico no tiene disponibilidad de agua, y sí es una situación complicada, muy complicada”, indicó Quiroga.

El titular de Recursos Hidráulicos informó que esta semana se reunió con productores del Distrito 092, para evaluar la situación crítica que viven.

“Debido a una acumulación de cinco años que ha llovido por abajo del promedio, tenemos una situación difícil de resolver”, reconoció.

La situación se agrava debido a que este año la presa Marte R. Gómez no recibirá los 370 millones de metros que provienen del trasvase de El Cuchillo, en Nuevo León.

“En los últimos cinco años, en el distrito de riego 026 hemos requerido extraer alrededor de 400 millones de metros cúbicos para tener riego completo; es decir, un riego de asiento y tres de auxilio para el maíz, y un riesgo de asiento”, detalló.





José Villasáez

■ Fuentes cercanas al Gobierno de Tamaulipas indican que el Gobernador Américo Villarreal se encuentra en CDMX revisando el tema del trasvase.

